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ACTA NUMERO CUATROCIENTOS VEINTE: En la Ciudad de Bolívar, a tres días del mes 
de Abril del dos mil, se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en 
SESION ESPECIAL,  los Concejales Sres.: CRIADO, RICARDO MARCOS DUVERNI, 
MARIA NELIDA ERRECA,  JOSE GABRIEL FAL, JULIO CESAR FERNANDEZ, 
GUILLERMO OMAR GONZALEZ , JORGE IBAÑEZ,  OSCAR JUARISTI, CATALINA 
LONGOBARDI, MARIA INES MARTIN, GLADYS MEZQUIA, MARTA ORTEGA 
GOMEZ, RAMIRO PALACIOS, RUBEN ARTURO RIVAS, ALBERTO SARCHIONE, 
SERGIO SARDIÑA, ADALBERTO. ----------------------------------------------------------------------- 
 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del Partido de Bolívar, Dr. 
JUAN CARLOS SIMON. ------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo Cr. RICARDO CRIADO, actuando como Secretaria 
la  SRA. MARTA OLIVERA  y como Pro-Srio el Sr. Marcelo Valdez. ------------------------------ 
 
Siendo las 21.40 horas, el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a izar la Bandera 
Nacional, dando por  iniciada la presente  Sesión. ----------------------------------------------------- 
 
Posteriormente el Sr. Presidente expresa: “Sr. Intendente Municipal, Sres. Miembros del 
Departamento Ejecutivo Municipal, Consejeros Escolares, Sres. representantes del Juzgado 
de Paz de Bolívar, representantes de entidades intermedias, Sras., Sres., quiero agradecer la 
presencia de todos Uds. en este Recinto, y los dejo ya en compañía del Dr. Juan Carlos 
Simón, Intendente Municipal del Partido de Bolívar, quien tendrá a su cargo la inauguración 
del actual Período de Sesiones Ordinarias”.-------------------------------------------------------------- 
 
El Sr. Intendente Municipal, Dr. Juan Carlos SIMON: “Sr. Presidente del HCD, Sres. 

Concejales, Sres. miembros del DE, Sres. representantes de entidades intermedias, Sras., Sres., 

tengan Uds. todos muy buenas noches. Hoy nuevamente nos convoca este comienzo de las 

sesiones ordinarias del año 2000, y valga este momento para hacer algunas reflexiones con 

respecto a la situación de nuestro municipio, de nuestra comunidad a la situación, porque no, 

de nuestra Provincia y de nuestra Nación. Y tal vez más que una enumeración  y un proyecto de 

futuro, es válido resaltar algunos elementos indispensables que es necesario destacar, para fijar 

un destino a un futuro con mucha más perspectiva que el que tenemos diseñado hasta estos 

momentos. Cuando describimos la situación de nuestro país hace un año, y si tuviéramos en 

nuestras manos lo que decíamos en ese momento, veríamos que tal vez la situación además de 

ser parecida, o tal vez con algunos rasgos de haber empeorado, y al estar permanentemente 

insertados en esa problemática nacional y provincial, indudablemente nuestra comunidad 

acarrea todos esos problemas que indudablemente los tienen todos los municipios. Cuando 

planteamos hace algún tiempo el tema de las consecuencias nacionales y las consecuencias 

provinciales, en la falta de descentralización, hoy por hoy estamos en la misma situación, 

nuestro municipio, los 134 municipios de la provincia de Bs As, están sufriendo la 

concentración de las decisiones, y la centralización de las instituciones en nuestra Capital de la 

Provincia, y por supuesto, a nivel nacional en nuestra Capital de la Nación, lo que hace a una 

falta de participación y decisión de los organismos que están cerca de la problemática de la 

sociedad, cerca de las necesidades de la gente. Hacíamos referencia hace un año de que los 

municipios coparticipaban con la provincia de Buenos Aires, y a su vez la provincia con la 

Nación, en una suma que permanentemente hemos trabajado para que sea revertida. Una suma 

de un porcentaje que nos molestaba a los municipios tener tan poco dinero a distribuir en un 

Presupuesto tan importante. Recuerden Uds. que allá por el año pasado, la provincia de Buenos 

Aires, sobre un presupuesto de 10.800 millones de pesos, copartícipe con los municipios 

solamente 940 millones de pesos. Los municipios permanentemente estuvieron reclamando 

sobre estos hechos, querían mayor participación en la distribución de la riqueza de la 

provincia, porque se consideraba, y se considera, y se considerará, que indudablemente es la 

municipalidad, los municipios, los que están cerca de las problemáticas sociales, y quienes 

tienen que trabajar para la solución de ellas. La situación en el 2000, por distintas 

circunstancias electorales, y distinta conformación de las Cámaras a nivel provincial, se logró 

tener un piso en la coparticipación que no va a poder ser inferior a 1050 millones de pesos en el 
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2000. Esto hace que los Municipios hayan conseguido, una distribución en su coparticipación 

anual de 100 millones de pesos más que el año pasado. Les recuerdo a Uds. que cada uno de 

los municipios tenemos un índice que concurrimos con respecto a coparticipar sobre la masa. 

Nuestro índice, y trabajamos permanentemente primero con los legisladores, a los efectos de 

lograr el incremento de estos 100 millones, pero también para lograr el incremento del índice 

coparticipable a Bolívar, de los cuales logramos que llegue a 0,574000. Quiere decir que esa 

masa coparticipable de 1050 millones de pesos, al Municipio de Bolívar le van a corresponder 

0,57400, por un juego de ítems o números que verdaderamente intervienen tres elementos 

fundamentales como son la población, el territorio, y la atención en materia de Salud. Esto 

significa que además de esa masa aumentada de la coparticipación, Bolívar va a lograr una 

mayor proporción en el índice, que nos lleva a haber tenido una coparticipación de alrededor 

de 5.300.000, y en el 2000 tendremos una coparticipación de 6.027.000 pesos 

aproximadamente. Esto hace que por un lado tengamos una buena noticia, pero también visto 

desde el otro extremo de la situación social del país, indudablemente el municipio tiene mayores 

gastos, mayores erogaciones con respecto a determinadas actividades que antes por ahí, no la 

tenía pero cada vez se van incrementando mayores necesidades sociales, que van quedando 

fuera  de la posibilidad económica, y el municipio tiene que abastecer estas necesidades 

sociales y esto ha significado que en dos rubros importantes del presupuesto del municipio 

como pueden ser Drogas, Farmacias, Internaciones de Indigentes, y algunos otros como 

Medicamentos, sumen cerca de 820 mil pesos entre los dos, prácticamente o cerca de lo 

recaudado en la Tasa por Servicios Sanitarios en el Municipio de Bolívar. Y si Uds. toman cada 

ejecución del presupuesto, van a ver que siempre ha habido un incremento del 50%, hasta del 

90% en la atención de esa franja de carenciados, que hoy ya cada vez se incorpora más gente a 

este sistema, y el Estado Municipal tiene que aparecer dando respuestas inmediatas a esta 

situación. Esto hace verdaderamente que estemos en una situación difícil, complicada desde el 

punto de vista de cuál es el futuro del municipio, cuál es la situación y cuando va a terminar 

esta crisis social en todos los sectores de nuestra sociedad. Si tomamos, volviendo a los 

números que son un poco los que nos van a dar respuestas a todas estas carencias que tiene la 

gente, si tomamos el año 99, el Municipio de Bolívar recibió 440 mil pesos menos de 

coparticipación, porque se coparticipa en base a lo recaudado, salvo este año que tiene un piso 

como les había dicho de 1050 millones de pesos, pero hasta este año no había un piso en la 

recaudación y por lo tanto, al caer la recaudación provincial, cayó la coparticipación y 

prácticamente fue el sueldo de diciembre el que no cobró el Municipio de Bolívar, habiéndolo 

estimado en la coparticipación del año 99. Aproximadamente un 10% de ella es lo que ingresó 

en menos a las arcas del Municipio, a los efectos de poder atender cada vez más a esa 

población que habíamos hablado recién. También sufrió ese impacto, aunque ha sido en menor 

medida, la recaudación de los tributos municipales, de los recursos genuinos del municipio, en 

alrededor de un 4% en las tasas del año 99, lo que hace que bueno, incrementada toda esta 

situación las tasas hayan sufrido este pequeño  decaimiento. A los efectos de tratar de obtener 

una mejor recaudación en el 2000, cuando este Cuerpo aprobó la ordenanza de flexibilización 

enseguida promulgué la ordenanza, porque si bien podemos tener algunos conceptos distintos 

en la forma en como se tiene que manejar un municipio, creía, creo y sigo sosteniendo, que 

juntos y trabajando en conjunto y a veces sacrificando nuestras ideas por las del conjunto y por 

las de la mayoría es necesario aplicar esa ordenanza a los efectos de ver dentro de las 

posibilidades que tiene el contribuyente, que tenga alternativas nuevas, distintas, de plazos, con 

respecto a los compromisos contraidos con el Municipio y que han sido incumplidos. 

Indudablemente se abre una expectativa nueva en estos 45 días que va a tener la aplicación de 

la ordenanza, y esperemos que el contribuyente y todas las personas, los vecinos de Bolívar, 

entiendan que verdaderamente lo hacemos entre todos, no lo hace nadie en su individualismo, 

para satisfacerlas necesidades de la sociedad, de poder dar respuestas a esas necesidades que 

hoy son cada vez mayores como decíamos hace un rato. Frente a esta situación es que el 

Municipio ha tratado de proyectarse  hacia las actividades principales que se realizan en el 

partido de Bolívar, y apoyar, en la medida de lo posible, esas actividades fundamentalmente del 

sector agropecuario, con dos programas muy importantes que son el plan Soja, y el plan 

Rejuvenecimiento de Pasturas, que se han aplicado con mucho éxito, que tenemos grandes 

expectativas en despertar en el productor agropecuario, una avidez por el conocimiento y por el 

perfeccionamiento de las nuevas técnicas en cultivos hemos tenido la primera satisfacción, 
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hace dos o tres días se cosechó el primer lote del plan Soja con un rendimiento muy bueno, 

porque los planes de este sector agropecuario eran muy exigentes de parte del Municipio. El 

productor agropecuario los entendió, que hay que ser muy exigente en estas nuevas técnicas y 

en estos nuevos momentos, las aplicó y ojalá los resultados los podamos mostrar a los efectos 

de seguir trabajando en este tema. El plan de Rejuvenecimiento de pasturas no tiene una 

evaluación todavía, sí se han mostrado interesados los municipios de la provincia de Buenos 

Aires y hay una reunión con ellos, el 6 de este mes, a los efectos de la aplicación del tema, para 

ver si es posible multiplicarlo, llevarlo a rescatar la mayor cantidad de hectáreas del enemigo 

número 1 en la producción, que es el gramón. Y en este programa tuvimos alrededor de 6 mil 

hectáreas anotadas. No quisimos hacer más a los efectos de tomar experiencia sobre el tema, y 

bueno, después le alcanzaremos a este Cuerpo, los resultados y la evaluación del mismo, a los 

efectos de ver cómo implementamos una mayor asistencia y una mayor capacitación al sector 

productivo agropecuario, que verdaderamente necesita de esa atención. Justamente hoy, con un 

trabajo que estábamos leyendo presentado por la Concejal Juaristi de Zubillaga, veíamos como 

el sector agropecuario recibía un revés muy importante en el año 99, donde ha pegado duro la 

situación climática, con una estimación que hizo en ese trabajo, el sector agropecuario había 

perdido alrededor de 20, 26  millones de pesos en el año 99. Esto significa que tomado la 

magnitud del problema, y habiendo progresado bastante, porque arrojó una siembra de 7.000 

hectáreas de trigo, cuando este año hemos sembrado alrededor de 27.000, esto arroja una 

conclusión, a mi entender: que este es un problema no solamente del municipio, excede al 

municipio, Uds. comparen dos cifras: 26 millones de pesos  con un presupuesto de 14 millones 

de pesos, creo que es un problema no solamente del municipio sino de las instituciones del 

sector agropecuario, donde tenemos que trabajar juntos a los efectos de seguir divulgando estas 

nuevas técnicas, y seguir trabajando en terreno seguro, en agricultura y en ganadería. El sector 

agropecuario para nosotros es muy importante, es de un movimiento de dinero importante, y 

eso hace que la reactivación económica a nuestro sector se muestre muy marcadamente si 

ocurre un fenómeno climático para bien o para mal. Es por eso que hemos y vamos a informar 

a todas las entidades agropecuarias, y le solicitamos al Sr. Ministro de Agricultura de la 

provincia, que tenga en cuenta el plan. Le presenté dos copias de los dos planes. Se mostró muy 

interesado, a los efectos de lograr un financiamiento para este tipo de planes que nos 

incorporan una cantidad de hectáreas muy importantes, y si cada año lo vamos haciendo vamos 

a tener un sector de las 100.000 hectáreas de producción agrícola, un sector muy importante 

liberado del gramón y de las plagas, que pueden ser muy perjudiciales y atentan contra los 

intereses del sector agropecuario y por lo tanto contra los intereses de toda la comunidad. 

Dentro de toda esta problemática, esta situación difícil, dentro de toda esta descripción a veces 

pesimista de la situación, o no pesimista pero una descripción real de la situación, también 

tenemos esperanzas, ninguna duda que las tenemos. Cuando digo que este año tiene que ser un 

año de despegue de algunos municipios entre los cuales estamos incluidos, estoy convencido de 

que esto verdaderamente tiene que venir. Y me baso sencillamente en esta explicación, aunque 

sea una aventura esto nunca me gustó aventurar pronósticos, pero sí en esta situación , frente a 

una verdadera crisis social como la que vivimos, estoy convencido de que hay una esperanza. 

Primero porque le hemos puesto mucho esfuerzo a esto. Estamos haciendo un gobierno lo más 

austero posible, a los efectos de que podamos ir poniendo en esta administración recursos a los 

efectos de que se reflejen en beneficio de la comunidad. Tengo esperanzas que esto va a dar sus 

resultados, tenemos una estructura municipal que no es ineficiente, justa, ajustada, pero en 

algún momento eso tiene que dar sus frutos, ese sacrificio enorme tiene que dar sus frutos. 

Tengo esperanza en el aumento de la coparticipación que les expliqué, tengo esperanza en que 

dos o tres proyectos importantes se pueden cristalizar. El viernes los nuevos compradores de 

BISA firmaron la escritura, mañana a la mañana estarán aquí y tal vez tengamos fecha de 

reapertura. Tengo esperanza que podamos reabrir nuestro Matadero Municipal. Tengo 

esperanza que entienda la gente, entendamos los dirigentes, que a veces hay obstáculos y las 

cosas no se realizan como queremos, por eso la expectativa, por eso la espera, la confianza en 

nosotros mismos va a dar sus frutos. Tengo esperanzas que la Planta de Reciclado pueda 

funcionar rápidamente, tengo esperanza que la gente entienda que el municipio le está dando la 

mayor parte de la vida. Tengo esperanza que la gente entienda que el conjunto de todos 

nosotros, es mucho más importante que el individualismo de cada uno de nosotros. Tengo 

esperanza que venga una sociedad más justa, que estamos haciendo lo imposible para que sea 
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justa, y esa esperanza indudablemente nadie me la va a poder arrebatar. Pugnamos 

permanentemente para otro período de 4 años, porque queríamos ver estas posibilidades. 

Cuenten con el esfuerzo nuestro. Cuenten con el sacrificio de todo el DE, que me está 

acompañando en un sacrificio de mucha envergadura, y estoy convencido que con el sacrificio 

que hace también este H. Cuerpo, porque todos los años siempre sobran algunos pesos que 

tienen autorización de gastarlos, y no lo hacen yo creo que con estas ideas, con estos estímulos 

que nos tenemos que dar cada uno de nosotros independientemente de la condición política de 

nosotros, de nuestros vecinos, de nuestros compañeros o correligionarios de banca, tenemos un 

objetivo común que es lucha por nuestra sociedad. Y tal vez me gustaría decirlo ahora, para 

finalizar y dejarle este mensaje de estímulo y del compromiso de seguir luchando para un futuro 

mejor que estoy convencido que lo voy a ver, y para eso estoy y estamos haciendo un gran 

esfuerzo. Estoy convencido que Dios creó a las sombras, para hacer resaltar la luz. Muchas 

gracias a todos, y dejo inauguradas estas Sesiones del H. Cuerpo.” --------------- 
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